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“我们按照建筑面积交的开户费，厨房面积算在里头，为啥不给厨房安装暖气片？”近日，省城不少市民

反映这种情况不合理。记者了解到，由于缺少硬性规定，省城目前八九成小区厨房不安装暖气片。市民建

议，不安装暖气片的厨房应该像阳台那样半价收取暖费。

厨房不供暖钱却照收
市民呼吁参考阳台标准半价收费
本报记者 王光照 见习记者 陈熹 实习生 宋晓阳 吕鑫燚

省城一热企表示，
厨房一般不会安装暖气
片，如果居民想在厨房
加装暖气片，需要补交
相关费用，包括暖气片
费、人工费等。

然而，今年刚刚加
入集中供暖的裕园小
区，在居民强烈要求下，
通过居委会和设计方的
协调，在厨房加装了一
组暖气片，并且没有另
外收费。

裕园小区居委会主
任刘女士告诉记者，该
小区属于老小区，不少
居民都是十多年前的回
迁户，暖气设备安装时，
不少居民要求厨房也得
有暖气。一来不少老人
冬天在厨房时间较长；
二来后期部分居民将厨
房改造为起居室，确实
有供暖需求。居委会通
过协商，最终使得设计
方同意加装暖气片，并
且无需交纳额外费用。

据介绍，这种情况
实属个例，一般情况下，
因为开户费中包含的暖
气设施费，是根据原设
计的暖气片数量计算得
出，所以加装厨房暖气
片会收费。

(王光照 陈熹)

厨房加暖气片

还要额外收费
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开户、取暖费照收

却不给装暖气片
按照建筑面积大小交了两万多元的开户

费，装暖气片的时候却得知，“厨房不给装”。
家住省城天福苑小区的吴先生觉得这样有点
儿不合理。

天福苑小区今年准备加入集中供暖，居
民在10月初交纳了供暖开户费，“按照建筑面
积交的钱，包括阳台和厨房在内的面积都算
在里头了。”吴先生告诉记者，“近日，施工人
员来家里安暖气片，厨房却被闪出来了。”

“交开户费时厨房面积已经算进去了，同
样都是家里的房间，为什么不给装？”小区另
一名业主李先生说，小区一共13栋楼，每户厨
房都没有安装暖气片。

记者采访多个小区了解到，像天福苑这
种厨房不给安暖气的情况不是个例。位于十
亩园的七家村小区、棋盘街小区、济柴宿舍等
多个老小区以及附近的新建小区文华园、融
基书香苑等，厨房都没有安装采暖设施。

省城一位供暖业内人士表示，济南有八
九成小区厨房都没有安装暖气片，但是，交纳
开户费时厨房面积是算入其中的。另外，没有
安装暖气片的厨房也要按照面积全款交纳取
暖费。

制度缺失

缺少明文规定

安不安装靠商量
济南市供热部门相关人士表示，对于厨

房是否应该安装暖气片，目前没有明文规定，
一般靠居民和施工方协商决定。新建小区室
内采暖设施由开发商安装，居民要找开发商。
新加入集中供暖的老小区，室内设施一般由
热企安装。

省城某热企相关工作人员称，新加入集
中供暖的老小区，厨房大多没有安装暖气片，
主要考虑厨房有储藏食物的功能，安装暖气
之后食物的保质期会缩短。

但这样的解释显然不能让市民信服。天福
苑小区的吴先生认为：“不管是开发商还是热
企，都是为了节约成本，才找出这么多借口。”

曾负责济南某老小区暖气设施设计的一

名工程师表示，一般来说，设计院在给民用建
筑设计暖气设施时，厨房里不会设计暖气片。

“因为没有明文规定。住房和城乡建设部曾颁
布过一份文件，对客厅、卧室和卫生间、浴室、
更衣室等房间的取暖设施都作了规定，唯独
没有提及厨房。”

由于缺少统一要求，用户家厨房能否安
上暖气片，还得靠商量。同属今年新加入集中
供暖老小区的裕园小区，此前在安装暖气片
时，也出现居民要求加装厨房暖气片的情况，
裕园社区居委会相关人士告诉记者，小区居
民多次反映，居委会反复出面协商，设计方最
终才同意在居民厨房加装暖气片，并且没有
另外收取费用。不过，济南某供热企业工作人
员表示，“裕园小区的情况属于个例。”

不安装暖气片 收费应半价

“与客厅、卧室相比，厨房热负荷需求少，
不安装暖气片也说得过去。”25日，济南热力设
计院相关工作人员说。对此，记者采访的多个
小区居民认为，如果厨房可以不安装暖气片，
就不应该全款收取暖费。“厨房取暖费收取标
准可以参考阳台。”

据介绍，原来济南收取暖费时，阳台需要
全额交纳取暖费。考虑到集中供暖用户的实际
需求，2008年，济南市专门召开了供暖听证会，
对阳台、阁楼供暖收费标准做出了调整。按照
济南市物价局[2008]113号文件，阳台供热面

积收费标准为，封闭式阳台安装供热设施的按
全部面积计算收取供热费，封闭式阳台未安装
供热设施的按50%计算收取供热费，未封闭的
阳台不收费。

“厨房封闭在房间内，却没有安装暖气片，
那情况就和阳台一样，应该收取50%的取暖
费。”吴先生认为。

济南市供热部门相关人士表示，会认真考
虑市民的建议。但是，由于目前全国范围内没
有这方面的明确规定，济南一时很难出台新规
定。厨房暂时还要按照全额交纳取暖费。

市民建议
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